

長浜の将来の医療を市民とともに考えるタウンミーティング ご意見等一覧 【会場アンケート】

令和5年8月10日現在

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
1	2023-07-13	浅井会場	医療関係者	40代	指定管理になると湖北HP、市立長浜HPが多量離職してしまうと思います。独法化、指定管理それぞれの市民にとってのメリット・デメリットをわかりやすく具体的に説明してほしい。
2	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	60代	・市が設立する地方独立法人は、市が出資等を行うもので、また交付金に関しては「住民から徴収された税金その他・・・」（地方独立行政法人法42条）である。市の行政区域からも当然であるが、市域を超えた機能を持つような独立行政法人は問題である。 ・病院再編は待たなし。実現まで時間がかかるなら、なおさら早く結論を出すべき。
3	2023-07-13	浅井会場			説明会として内容が不十分である。両院長の話は良かったが、市長はあいまいである。
4	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	70代以上	・長浜病院がマグネット病院になるという前提ではないか。 ・診療科目の集約は実務的な詰め次第。市民にどうしましょうかと言われても判断できない。 ・会場でも意見があったが、私も胃カメラ検査を長浜病院で再三受けたのに、今回かかりつけ医は、日赤の方がいいから日赤を手配すると言われて、日赤で検査を受けざるを得なかった。病院連携と言われるが、私の開業医は日赤を信頼しているように思われる。 ・待合については、日赤は混雑しているのに長浜病院は閑散としている。市立長浜病院の経営の深刻な実態をもっと知らせるべき。 ・マグネット病院と言えは言うほど日赤が抵抗を強めるのではないか。 ・診療科目の集約についての実務協議を急ぐべき。 ・市立長浜病院経営は日赤より長浜病院の方が悪化がひどいだろう。 ・要は内科・外科の集約が果たして可能かどうかだ。 ・県に動いてもらわねば調整はむずかしいのでは。 ・大学からの要望書、大学は全国の自治体病院へ出されたものなのか？市から大学へ求めたように思える。理屈づけに徹したように感じられる。 ・医療の地域完結は望ましいが、それに固執する必要はないと思う。現在でも高度医療は京大病院を選択されている。それでいいのではないか。
5	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	70代以上	①市民への説明をもっと早くして欲しかった。湖北病院がなくなるとか縮小されると、ただでさえ老人世帯の多い地域なのにその様な事は絶対しないでいただきたい。旧伊香郡は何だかおき去りになっていく気がしています。市長は、市民が安心して暮らせる事をめざしていると言っていますがとっても不安です。何としても残して欲しいと熱望します。 ②私は市長を信頼し、支援し、応援してきました。元裁判官で高学歴をお持ちの方と聞いていて期待していましたが、検討委員会メンバーに大変驚きです。同級生を委員にしているとはどう言う事ですか！フェアではありません。公正公平じゃない。自分の思いがスムーズに通るようにしているとしか思えません。本当に市民（弱い立場）の立場になって考えてほしい。小さな声でもしっかり聞いてくれる市長であってほしいと強く思った。
6	2023-07-13	浅井会場	行政関係者	50代	社会の変化に生活スタイルを確立するために数年かかると思われます。医療従事者の方が安心して気持ちよく前向きにお仕事ができるよう整えられるとよいと感じました。市民にとっても安心して利用できる医療機関の体制整備にできることがあれば自分も取り組みたいと思いました。
7	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	50代	市長は日赤の支援を多く受けて当選されました。そのことから長浜病院の提案は不利だと感じます。市は今まで市立長浜に運営を任せっぱなしだったのに今さらです。市長が選挙で支援を受けて2病院検討委員会の長浜病院の資料を書き換えさせたのではないかと疑ってしまいます。
8	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	60代	タウンミーティングについて、つい最近知ったばかりである。 ・市長以外はパワーポイントの文字を読むだけで、一步踏み込んだ説明がほしい場面が多かった。読み上げるだけなら、もっと聞きやすい声の方にしてほしい。 ・現状や課題について今までほとんど知らないことばかりで、とても重大な案件なのに知らされていなかったという感想である。 ・プラス面だけでなくマイナス面も提示しないと、今後共感を得られないと思われる。もっと情報提供をしてほしい。働いておられる方をしっかり守ることは、是非とも重視してほしい。
9	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	60代	大前提として、公務員の身分うんぬんが優先されるのはおかしい。納税者である市民の利益が最優先されるべき。公立病院の医業収支が全く改善されないのは働く人の努力不足。民間人として全く理解できない。
10	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	70代以上	今後検討する必要有りと思います。
11	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	60代	市長を信じています。市民のための結論を期待しています。応援しています。
12	2023-07-13	浅井会場	行政関係者	50代	医療再編を具体的にどうするか議論ができていなかった。取りまとめに至らなかったことが大きな要因に感じる。医療再編の議論をしっかりすべき。
13	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	70代以上	検討委員会ではA、B、Cの在り方についての経営面からみたテクニカル議論になっているように思われる。今後予想される高度急性期医療の高まりを考えれば第三次救急医療体制の堅持がまず先にありきではないかと思うが、その観点での議論が感じられないように思える。 4病院長からABCD4つの7機能分担の形態の提案があったことがベースであるが、「病院経営の一体化」と言いながら何故A、B、C病院なのか。 現状の病院を存続させることに立脚した考え方ではないのか。「一体化」と言うのなら統合して「湖北医療センター」（ホールディングカンパニーのようなもの）というのもありではないか。 →「将来的に高度急性期、急性期を集約した新しい病院を創ること」と言いながら3つの選択肢の提案は無責任ではないのか。 →先送りで数年後にまたこの議論になってしまうのではないか。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
14	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	70代以上	病院再編に偏った説明になっている。第一に考えなくてはならないのは医師の働き方による診療科の問題がまったくなされていない。
15	2023-07-13	浅井会場	医療関係者	40代	検討委員会の委員が市長の同級生であったことがショックでした。傍聴にも行きましたが、第3の案が優勢であった議論にも関わらず、その委員だけが反論されていたのが印象的でした。市長の肩を持つため一生懸命に指定管理案を推している委員の言動の源が理解できました。
16	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	40代	P41・長浜市の役割について「経営形態の検討」ではなく「科の集約」に努めるべき。指定管理の場合の方が離職者が多いという先生の意見より、医療崩壊は避けるべき。
17	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	60代	指定管理はやめてほしい。
18	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	30代	指定管理は反対です。
19	2023-07-13	浅井会場	一般、その他	40代	市長の選挙支援者の方が長浜赤十字病院の長所ばかり説明していたのはおかしい。質問でなく日赤のプラス要素をアピールしているだけ。
20	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	市の職員と病院長の話は早口で何を言っているのかわからない。市長の話がゆっくりとして一番わかりやすい。病院再編という難しい話なのでわかりやすく丁寧に話す必要がある。人口減と医師不足は前からわかっている事なのに問題に取り掛かるのが遅い。今まで何をしていたのか。
21	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	指定管理、独立どちらでも良いが市立長浜病院の経営者は全て変わる事なら承認する。会社ならとっくの昔に倒産しているので、倒産した会社の社長と経営者がいるのはおかしい。 発表されている市立長浜病院のベッド稼働率が60%台。湖北病院のベッド稼働率が70%台。特に全国は85%台なのに市立病院の60%台は全くダメ。 2014年に超急性期が発表されて手術は5日以内になっているので、市立病院の場所に200床の超急性期別病院を作り、（新しく）日赤市民病院の病床を200床にしてしまう病院と病院の連携していったらどうか。
22	2023-07-16	長浜会場		50代	・市長が約束すると話されたが、指定管理で日赤主導になった時、経営に意見できるのか？ ・国が手を引くとなったり、病院を縮小すると言ってくる可能性は？ ・4病院を経営するのはやはりコストがかかるのでは？ ・統合された後に、縮小や変更がされていく未来にはならないか？ ・マグネット病院言われたが、人口減少が見えている未来で4病院の経営が成り立つのか？
23	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	長浜市民が、幸せになるための医療体制に期待します。
24	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	70代以上	この様な会に出席させていただき、いい学習をさせていただきました。
25	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	70代以上	将来の長浜のために国との連携が太い赤十字病院がリーダーシップの元に一体化を図るべきでは。医療は福祉の充実のためのもの。経営による利益は考えてはいけないと思う。
26	2023-07-16	長浜会場	医療関係者	50代	・名前を言うことについて、市民の素直な意見が聞きたいのか聞きたくないのか、形式だけなのかよくわからない場だった。市民が名前を言って勇気を持って発言した内容に市長や院長は明確に答えていない。 ・実際に赤十字病院を買い取るとなるといくらになり、今後の市民税は、どれくらい上がるのかなど、具体的に示してほしい。 ・ふんわりした中味のないミーティングに終始していた。市民意見の中にあつた赤字と黒字についても答えていない。
27	2023-07-16	長浜会場	医療関係者	40代	市長はひどい。のらりくらりとかわして何も決まっていなかったんじゃないか。お約束お約束と言うけれど決まってから「できませんでした」と言うのでは。公務員の給与の問題をきちんと決定してから話をすすめてほしい。コロナワクチンも打ってこない日赤と最後の砦の市民病院と一緒にしないでほしい。儲からない医療をしない日赤に任せられないのでは。
28	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	50代	長浜市の医療守るのは市長の責務と考える。市長をトップとして市長が責任を持って運営する必要がある。病院を運営するにあたり、交渉相手（日本赤十字社）による運営では、市長の思いが通らないことも想定される。長浜の将来の医療を守るために是非市長がトップとなって責任を持って3病院を一体経営をしてほしい。指定管理では市長が病院運営を放棄したものと考える。
29	2023-07-16	長浜会場	行政関係者	50代	市民の素直な意見とそれに対する回答で、課題が明確に伝わってきたように感じる。一問一答ではなく、対話型の質疑応答があるとよい。（答え逃げのように感じられてしまう懸念）
30	2023-07-16	長浜会場	福祉、介護関係者	40代	市立長浜病院は、市民の誇りです。市長は責任をお持ちいただき、市民の宝である長浜病院を直営で守り続けてください。（独法でも仕方はないけども）日赤は撤退か合流か、市長の政治力を期待します。日赤は、長浜市のお金を使わずに政治でお願いします。
31	2023-07-16	長浜会場		60代	市長さん、よく頑張っておられます。唯一気になったのは身の丈に余る医療体制であること。ご再考をお願いします。
32	2023-07-16	長浜会場	医療関係者	40代	子育て世代として、安定して継続できる経営方式を望みます。 一個人として、独法化を選択した場合、未来を見据えると、収入は減少することがわかっていながら建て替えや人件費の維持に対応するのは難しいと思います。縮小せざるを得ないと思います。子どもたちの将来が心配です。
33	2023-07-16	長浜会場	医療関係者	40代	検討委員会の報告がまとまらなかった現実をしっかり受けとめるべきです。前提条件が何も定まっていない中で、経営形態を決定することはリスクが高すぎます。よって現状、診療科の一本化を3病院で進める協定を結ぶまでで、その先の議論は今後していくべきだと感じます。 9月に市長が経営形態を表明するとのことですが、それは議会で議論されて決議が必要な案件で間違いはないですか。市長表明で全てが決まるなら、議会軽視、委員会軽視だと言わざるを得ません。
34	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	診療科の統合により、診療の待ち時間が長くなるのではないかと不安です。病院再編は、是非進めてほしいです。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
35	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	<ul style="list-style-type: none"> ・ 検討委員会の中で市立長浜病院長が「独法化すれば、交付金だから収入の面は大丈夫」という趣旨の発言をしているが、制度が不知にも関わらず問題のある発言である。交付金は地独法42条で設置者（市）が交付するもので、その財源は税金等（同法42条）であることから、財源構成まで明確にしないと、市の一般財源の持出しや独法化した場合のその財源をみなければならない。少なくとも市域を越えた機能を持つものについて、長浜市が設置者になる独法が担うのは、おかしい。 ・ 湖北病院が原子力災害拠点病院になることは、制度上も機能上もあり得ない。※指定要件（原子力規制庁）等を正確に把握してほしい。
36	2023-07-16	長浜会場	一般、その他	60代	<p>現在、医療現場で日々、ご苦労いただいている職員の皆さんに敬意を表したいと存じます。</p> <p>医療再編を考える時、職員は身分保障が一番心配になるところでしょうか、一般市民からすれば、身分保障を第一義に要望する発言に違和感を感じます。市職員の立場から将来にわたって長期展望に立て、どのような再編がベターかを論じていただきたい。身分保障はしっかりとすると市長は言っているのだから、市職員として私事は申さないで発言していただきたい。指定管理案だったら病院をやめるといった発言は、医療従事者にあるまじき発言。”医は仁術なり”検討委員会は無責任で、何をまとめていこうと努めたのか。</p>
37	2023-07-16	長浜会場			<ul style="list-style-type: none"> ・ 将来の医療を守るにあたっては、急性期の病院再編についても大切だが、回復期や終末期などの医療体制についても考える必要があると思う。 ・ 医師が大学から来なくなるとどうなりますか。2024年には働き方改革で今と同じ医療体制がとれなくなることは分かっているのに、決着を先送りするのは無責任だと思います。 ・ 1000床規模の病院を作ったところで、医師は集まらないのでは。教育やその他地域の魅力を上げないと、医師確保は難しいと感じます。湖北の医療体制・スタッフの労働環境を守ることができるのでしょうか。できないことを守ると決めるから決まらないのでしょうか。覚悟を持って、できないことを説明してほしい。
38	2023-07-16	長浜会場	医療関係者	40代	<p>一つの病院で全ての科がなければ、医師は集まらないのではないかと思います。2つの病院で合わせれば全ての科が網羅できるといったようでは（距離が近ければ別だが、他科への相談ができない・できにくい。）医師が集まらないのではないかと。集めるとしても1つ1つの病院の規模が小さすぎるのではないかと思います。</p>
39	2023-07-16	長浜会場	行政関係者	40代	<p>自分の町の病院は自分たちの手で担っていくべきだと思う。自治として。指定管理は公共施設の管理や小さな診療所にはよいかもしれませんが、市民病院は自分たちの手で具体的には独法でやっていきたいです。市長にはご苦労をかけますが、日赤と交渉していただきたい。</p>
40	2023-07-16	長浜会場		60代	<p>ありがとうございました。</p>
41	2023-07-19	びわ会場			<ul style="list-style-type: none"> ・ 指定管理と独立行政法人の単純にかかる費用を示されていないのに、どうやって市長は決断をするのか。安易な経営統合には反対です。診療科再編をしっかりと行ってからでも良い。 ・ 「タウンミーティングをした＝市民に説明した」とならない様、これを受けてどういった考えに至ったかを示すべき。 ・ 検討委員会の一部委員はかなり独法反対と見える。市長のご友人の発言ですよね。 ・ 指定管理となった場合、Aは”大成亥”であれば、日赤はBを直営、A,Cを指定管理という理解でよいのか。 ・ 指定管理の場合、大切な地域医療は守られるか。赤字だから縮小となつては困るし、赤字だから指定管理料増額では困る。上記はタウンミーティングでも話をすべき。市長の選挙支援者が日赤寄りのお話をされていたのはなぜか。
42	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	40代	<p>市長は日赤に言われるがままに指定管理者制度を表明するのではないのでしょうか。資料で「湖北の医療提供体制を守る」「病院職員の労働環境を整える」の2点は必ず守るとあるが、市は指定管理者に対して対等に意見を言えるのでしょうか。湖北の医療を一手に引き受けることになる日赤の思いどおりの医療しかしてもらえないのではないかと不安になります。指定管理者制度には契約年数や指定管理料の問題があると思います。日赤の指定管理者制度は何年の契約でいくらの指定管理料ですか協議はしておられるのですか。日赤の言われるがままですか。</p>
43	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	40代	<p>指定管理制度を採用した場合、指定管理先の出す要求が何も分かっていない状態で選択する事はリスクが大きいと思いませんか。市長は指定管理となった場合、交渉は決まってから言われましたが、家を新しく健てる事になった場合、健康メーカーに「家を健てますのでお願いします。お金はお任せします」と言っているようなものです。</p>
44	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	50代	<p>指定管理になったら、市立長浜病院で働く人達は今までよりも給料が下がるのは生活に直接影響するので大変だと思う。分かりにくい内容の事業なので分かりにくいと言う意見が出るのは当然だと思った。</p>
45	2023-07-19	びわ会場	医療関係者	30代	<p>湖北の医療を守るというタウンミーティングに長浜赤十字病院の方が来ていない。本当に3病院で相談、検討されているのか疑問に思う。実際に働く職員の身分が守らなければ多くの退職者が出て、新病院が回らなくなると思う。特に看護師は不足しているのでどこでも働くことができる。B病院にも老人保健施設を作った方が地域との連携がよりできる。</p>
46	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	30代	<p>日赤は独立採算性の経営なので、指定管理になると採算性の重視になって、採算性のない医療が縮小しないか心配。独立法人での経営にしてほしい。</p>
47	2023-07-19	びわ会場	医療関係者	40代	<p>最終的に大成亥町に高度急性期医療を集約化させるとあるが、どれくらいの期間を想定されていますか。</p>
48	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	50代	<p>経営の一体化が急務であることは理解しているが、今の時期のタウンミーティングで、本当に市民の意見を聞けるのか疑問を感じる。質疑応答の仕方が一方的すぎる。</p>

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
49	2023-07-19	びわ会場	行政関係者	40代	長浜市民の求める医療が持続可能な形で提供できるよう、今回の病院再編が前向きに建設的に進んでいくことを切に願います。日中・夜間を通じて必要な医療が受けられる現状に心から感謝します。
50	2023-07-19	びわ会場	医療関係者	50代	病院再編することにより、医師を集約化し、働き方改革が実現できると言われているが、本当に大学は医師を送ってくれるのでしょうか。大学の医局に入らない医師も多くなっているのに、結局十分な医師を送ってもらうことはできないのではないかと。
51	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	70代以上	慢性期の患者を抱えた家族が、市内で療養できず彦根市・東近江市等市外の病院に入院されています。高齢化が進む中、誰もが安心して市内で療養できるよう、急性期、回復期だけでなく慢性期の病床増も実現できるようにしてほしい。市民が安心して医療にかかれる体制を構築して頂きたいです。よろしくお願いします。
52	2023-07-19	びわ会場	一般、その他	60代	意見・質問等あれば後日WEB上で述べさせていただきます
53	2023-07-21	高月会場	一般、その他	40代	市として責任を持ってと言っているが、やろうとしていることと整合がとれていない。責任を持ってと言うのなら、一番市の運営に近い経営形態で行うべきだと思うし、当たり前のこと。どう考えても責任逃れ。自分たちの無能さを言ってるみたいなもの。どこの市も教育、医療を守ろうとするのに、どうにかしたいという姿勢としか見えない。
54	2023-07-21	高月会場	一般、その他	40代	湖北病院の院長先生の職員へのアンケートで68%の職員さんが指定管理だと辞めるとの事で衝撃でした。この段階で医療提供体制をどう維持していくのですか。冒頭で市長から書き換えについて謝罪がありましたが、事務上のミスにしては書き換えの量が多いと思います。市の説明や市長の説明が疑わしいと思っています。市長の決めた経営形態を多くの市民が反発したらどうされるのかも聞いたかったです。もっと積極的に市から発信してほしいです。説明も遅すぎると感じています。
55	2023-07-21	高月会場	一般、その他	70代以上	タウンミーティングに参加して良かったです。市民が安心して医療を受けられるようにお願いします
56	2023-07-21	高月会場	一般、その他	60代	市民の意見が聞けて良かったです。独立法人に日赤が合意しないなら指定管理しかないのかなと思ったり、いずれにせよ、医療崩壊しないよう切に願います。能登川病院に最近お世話になりましたが指定管理でした。大津市民病院は独立法人です。医師の大量退職などありましたが、各病院の実例など参考にして良い方向となるよう願います。
57	2023-07-21	高月会場	一般、その他	70代以上	大変な難題です。ご尽力に敬意を表します。頑張ってください。
58	2023-07-21	高月会場	一般、その他	50代	大学からの要望書の内容についてはよくわかりますが、検討委員会の結論が十分出なかったことを考えると、9月に市長が決めるのは時期尚早で危険な気がします。将来の湖北の医療を守り継続するため、市民の意見、要望、気持ちをしっかりと考えてもらいたいです。市長の発言が質問の回答になってない。質問者に失礼である。
59	2023-07-21	高月会場	一般、その他	60代	院長、理事、大学の他、医師や医療従事者の方への意見や思いをもっと大切にしてもらいたいと思います。市民病院の方に聞いたところ、私たちの意見とかの聞き取りは今まで一度もありませんとのこと。アンケートも必要で公平に表に出してもらえたらと思います。
60	2023-07-21	高月会場	一般、その他	70代以上	マグネット病院構想をぜひ進めてください。
61	2023-07-21	高月会場	一般、その他	70代以上	タウンミーティングの目的は、9月までには出来るのか。米原市民の問題でもないのか。こんな重要な問題を市民の代表である議員は参加しないのか。
62	2023-07-21	高月会場	一般、その他	70代以上	地域住民としては安心して近くの病院で診療を受けられるように。再編については知識がないので市と病院や専門家で協議したらいいと思います。収益の大小赤字になった場合はサービスの一環である市が見るべきで、黒字経営がベターとは思いません。病院職員も待偶ではなく看護することを第一に考えてほしい。
63	2023-07-21	高月会場	医療関係者	30代	資料に各経営形態のメリットデメリットが記載されていない。意図的に情報を公表していないように感じる。市民がよくわからないうちに経営形態を決めてしまおうとしているのでは。特に指定管理者制度の場合、一定期間ごとに更新が必要で、病院が利益を上げられないと判断されると、撤退の可能性があると聞いています。実際に規模を縮小したり、完全に撤退した病院もあると聞きますし、市民としては心配です。
64	2023-07-21	高月会場	医療関係者	30代	・公立病院から指定管理者制度（日本赤十字社）に変わった場合、診療科の縮小や統合、不採算医療に介入しなくなるなどのデメリットが考えられます。この点について、もっと市民に教えてもらいたいと思いました。 ・A病院（高度急性期、急性期）を大茂町とした場合、長浜市中心部から離れているため、市民には不便だと思います（⇒駅から離れているため）。 ・B、C病院でもがん治療や小児医療にある程度対応できる医療体制を作らなければ、市民は不安だと思います。実際に勤めていると、近くの病院で治療できてよかったという声をよく耳にしているので、そう思いました。
65	2023-07-21	高月会場	医療関係者	50代	各制度を選択した場合の市からの支出額が分かりやすく示されておらず、判断できる（考えられる）資料でない。
66	2023-07-21	高月会場			・検討委員会で前提条件が定まっていなかった中では議論の集約には及ばずとの意見があったが、市は前提条件も示さずに協議をしてくださったのか。 ・指定管理は5年などの契約と聞いている。湖北病院をいくら守ると言っても指定管理期間が終わってしまったらどうなるのか。赤字だから縮小や、他の法人になり、サービスが低下する可能性もあるはず。
67	2023-07-21	高月会場		40代	なぜもっと積極的に広報してみんなに知ってもらおうとしないのか。ホームページやツイッターは高齢者や目に障害ある人にはやさしくない。大切な問題ではないのか。もっとシミュレーションしたデータなどを市民に知らせてほしい。
68	2023-07-21	高月会場	行政関係者	50代	資料はわかりやすくて良かったが、もう少し内容を深めて記載した方がいいと感じた。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
69	2023-07-21	高月会場		30代	・一般市民、医療関係者等で理解や不安なことが違う様に感じた。 ・取り組む必要性については伝えていくが、メリットやデメリットについては若い世代にアピールすることも大切だと思いました。ありがとうございました。
70	2023-07-23	神照会場	行政関係者	40代	市長が判断されるに当たりお願いがあります。日赤が独法にうんと言わないからとか、日赤の事業を買い取らなければならないからといったことで指定管理と決めないでください。必ず、検討委員会の議論を超えるようなエビデンスやメリット、タウンミーティングで得られた新しい知見で判断してください。よろしく申し上げます。難問に取り組まれていること頭が下がります。
71	2023-07-23	神照会場	一般、その他	50代	最終的に3つの病院を1つにしなければならないのなら、A=長浜市立、B=長浜日赤ではなく、A=長浜日赤、B=長浜市立とすればどうでしょうか。長浜市立が有利ばかりだと、相手の気も下がってしまう。少しでも、仲良く湖北を支えてほしい。
72	2023-07-23	神照会場		20代	独立法人化、指定管理のメリット、デメリットが話に出てくずどちらが良いかわからない。日赤の指定管理になった後 旧公立病院のサービス低下が不安。
73	2023-07-23	神照会場	医療関係者	60代	・P46の指定管理制度で運営された場合、日赤が指定管理者となっているが、湖北総合病院を含めたへき地医療をどのような方針でどう進める計画か、ご教授願いたい。 ・せっかく検討された経営形態検討委員会の報告書の要約事項を踏え、また今後検討を重ねていく方向かどうか。
74	2023-07-23	神照会場	一般、その他	40代	・市の責任のなさを感じた。それがすべて。(県同様に考えはないのか)
75	2023-07-23	神照会場	一般、その他	70代以上	非常に重大な問題。米原市に高度急性期病院もっていけない様に早々に対処と策を立ててほしい。
76	2023-07-23	神照会場	一般、その他	60代	・独立法人化、指定管理については反対。 ・公立病院としての役割を果たすためには民間経営ではできない(利益優先になってしまう) ・誰一人市民を取りこぼすことのないようにしっかりと議論を。
77	2023-07-23	神照会場	一般、その他	40代	指定管理には指定管理期間があると聞きました。湖北病院に目を向けた場合、湖北病院は「過疎地域」を担っているため赤字経営と聞いております。その上で指定管理を選択された場合、湖北病院においては、管理期間後も持続的に管理をする保障があるのでしょうか。指定管理は大きなリスクだと思います。
78	2023-07-23	神照会場	一般、その他	60代	医師のため、市民のための病院再編が、病院間のこれまでの良好な関係を悪化させてしまわないか、さらには市民への負担にならないか、心配です。
79	2023-07-23	神照会場			・経営形態検討委員会でも決定打がなかったとの認識です。9月に判断をされるのは難しいと感じます。金銭的なことも含めどちらが長浜市にとって賢明か、きちんと丁寧に説明、納得いくようにお願いします。 ・指定管理は市が言いなりになってしまう、いい値に指定管理料がなりませんか。あちらは、そういったノウハウも持っていると思います。いいように金額など言われませんか。 ・市長の答えには具体的なことが何一つありませんでした。がっかりしました。
80	2023-07-23	神照会場	一般、その他	60代	30年程昔は「病院で死ぬ」のが普通かのように多くの人が「最期は病院」となっていました。それが今は「自分の地域で自分らしいくらしをして最期を」ということで、私は自然な方向性でよいと思っています。しかし、それには、在宅医療の充実がかかせません。「かかりつけ医」と病院との連携は、昔と比べてよくなっています。人生の終わりに向けての緩和ケア的、リハビリ的医療は自宅がベースという時代をもっと多くの人が意識して、「人生」を考えられるように、市民に伝えていくことも大切です。
81	2023-07-23	神照会場	一般、その他	60代	7月23日の読売新聞をご覧になりましたでしょうか。2003年に指定管理者制度がスタートして自治体の運営に一定の成果があることも事実ですが、指定管理者が撤退して、事業が廃止されていることも事実です。医療において事業の廃止はあり得ないことであると思います。指定管理者に担当してもらうには莫大な指定管理料が、長期にわたり、指定管理者の言いなりの金額が必要になると思います。安全・安心で持続可能な湖北の医療をしっかりと考えてもらいたい。
82	2023-07-23	神照会場	一般、その他	60代	現状よりも医療サービスが低下しないようにお願いします。
83	2023-07-23	神照会場	医療関係者	50代	出席者が少ない状況で多くの市民の意見を聞いたと勘違いして欲しくない。再編とは編成し直すことであり、統合や合併ではないため、短期間で合併という問題に結論を出すべきでない。なぜ同じ医療圏の米原市にはタウンミーティングされないのか。医師主体の再編の説明ですが、それでは医師以外の医療従事者は納得できない。市長の回答があまりにも簡単に考えていることに不安。本当に湖北の将来を考えているのだろうか。どんな意見を言われても全く聞こうとしない態度が何かあるのかと思う。タウンミーティングの意味は。
84	2023-07-23	神照会場	福祉、介護関係者	30代	指定管理者制度になった場合、日本赤十字社を想定されていますが撤退される可能性はあるのでしょうか。もし指定管理を受ける所がなくなった場合、病院を減らしたりすることがあるのでしょうか。
85	2023-07-23	神照会場	福祉、介護関係者	50代	日赤を逃さないように早く決めて下さい。
86	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	50代	・超過勤務1500時間/年とありますが、再編により超過勤務時間は減少するのでしょうか。 ・日赤病院の対応次第で決まる話だと思いますが、長浜市としてリーダーシップを取って進めて頂きたい。
87	2023-07-25	虎姫会場	医療関係者	40代	病院再編に関してあまり詳しく知らなかったのですが、なぜ必要なのかという背景を知ることができてよかったです。質疑応答では、今までの4病院で生活が慣れてきた者にとっては不安が大きいかと思いましたが、医者さんがいなくなったら、病院、医療は成り立ちませんのでこれからも頑張ってください。
88	2023-07-25	虎姫会場	医療関係者	50代	日赤病院が来ていないのに何が決められるのか。日赤がいつまでも長浜市を見られるのですか。
89	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	60代	今日、色々なお話を聞いて詳しい事は知りませんでした。何も変えない方が良いのかとも思いました。難しいお話しですが、市民のために一番良い長浜市にして頂きたいと思いました。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
90	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	30代	病院の持続的経営が重要と言われていますが、湖北病院に目を向けた場合、指定管理者制度は果たして適しているのか疑問視します。具体的には指定管理者制度は指定管理期間と経営を重視される所があるからです。湖北病院はへき地医療を担う不採算地或と聞いています。その病院に経営を重視されたらどうなるでしょうか。規模縮小や科の削除。益々過疎地或になる事が危惧されないでしょうか。選択肢の中に指定管理が存在している事が大変恐しく怖いです。
91	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	60代	基本的には、湖北の地域医療を守る事が大事である。これは、絶対に守って頂きたい。地方独立行政法人化と指定管理者制度とのメリット・デメリット（住民側から見て）を明確に示して頂く事が必要ではないか。
92	2023-07-25	虎姫会場	医療関係者	30代	・タウンミーティングの開催について、周知が足りないのではと思いました。本当に市民の意見を広く聞く場を設けようと思うのであれば、大々的にアナウンスするべきではないか。 ・慢性期や回復期は赤字になる傾向があると聞きます。赤字になった場合の補填は、独立行政法人化の場合と指定管理者制度の場合、それぞれどこから出るのでしょうか。 ・タウンミーティングの時期が遅い。今更意見を聞いてどう反映できるのか。
93	2023-07-25	虎姫会場		70代以上	直営の公立病院を残すべきである。マグネット病院と言われるが、医療で営利目的にすべきでない。自然があり、災害が少なく、びわ湖もある長浜をアピールして人を呼びこむ政策が必要。
94	2023-07-25	虎姫会場		30代	病院建て直しの国の補助金を最大限活用して欲しい。病院再建延長で補助金活用を。
95	2023-07-25	虎姫会場		70代以上	30年後、50年後 孫の世代には「住みよい長浜市！」よろしくお祈りします。
96	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	60代	とても勉強になりました。
97	2023-07-25	虎姫会場	一般、その他	60代	・検討委員会の最終報告後の委員長の言葉に「報告書に基づいた賢明な判断を期待したい」との発言がありました。このことをどう受けとめているのか。 ・国の指針もまず独立行政法人化だと、その後経営的に立ちゆかなくなったら指定管理となっている。なぜ同時平行でどちらかの選択を迫るのか。経営的に見ても長浜市病院事業は、赤字は小さい、黒字化も望める中、なぜ指定管理の話が出るのか。 ・選挙の際に日赤関係者の応援を受け、指定管理に不利な情報が隠され、それでも指定管理を選択するのなら、大きな不信感を抱く。 ・京大、滋医大からの要望書に公印がないですが、なぜですか。
98	2023-07-25	虎姫会場	行政関係者	30代	・若い世代への情報提供・参画が少ないので上手く伝えてはどうか。 ・ホームページだけでなく、広報やチラシの折込み等どこかで一斉に提供するかたちはどうでしょうか。
99	2023-08-1	余呉会場	医療関係者	50代	湖北病院は残すべき、体制維持が重要と市長はしきりに話されていましたが、ところが建て替えについては、以前からずっと話しが出ていたにも関わらず進んでいなかったのが不思議です。今回の市民や病院に対する説明会が始まり出して、やっと建て替えが一步步前に進んだように思います。説明に対して心が感じられないのが非常に残念です。
100	2023-08-1	余呉会場	一般、その他	60代	財政面からも、人口減少面からも、医者への派遣中止の問題、心配ばかりしていたが、今日のタウンミーティングで、前向きな、攻めの姿勢を聞いて勇気づけられた。この難局を、何とか皆の知恵を結集して取り組んでほしい。長浜の医療が、「サクセスモデル」と成るように祈ります。
101	2023-08-1	余呉会場	医療関係者	60代	湖北病院の未来と、長浜市の未来が明るいものだと信じています。
102	2023-08-1	余呉会場		50代	指定管理者制度には指定管理期間があると聞いています。湖北病院に指定管理制度を採用された場合、過疎地或を担う経営が困難な病院を管理期間後も永続的に管理される保障はあるのでしょうか。そのようなリスクを背負ってまで指定管理を選択すべきでないように感じます。適切な医療を選択されるよう切に願っております。
103	2023-08-1	余呉会場	医療関係者	60代	市長が健康医療都市を目指されるのなら、市民の意見がよく通る市直営の医療体制を取られた方がよいのでは。指定管理で委託(丸投げ?)するのは、少し目指されるものからズレていくような気がします。
104	2023-08-1	余呉会場	医療関係者	40代	雇用条件を守ってほしいです。看護師は働くところを選べるので条件が悪くなれば本当に辞めてしまうと思います。特に若いスタッフが。人が減れば忙しくなり、やりたい看護ができず、ますます人が辞めてしまうと思います。
105	2023-08-1	余呉会場	一般、その他	60代	経営形態が変われば、退職者が増えると参加者からの意見があったが、一般市民からすれば、何ゆえそのようなことをおっしゃるのかよくわからない。長浜市の医療、市民へのサービスよりも、ご自身の市職員自身の身分保障を訴えるのは違和感を感じる。市職員が、市民の医療を放棄して離職することが理解しかなる。地域への貢献について考えておられるのか。市長が、市長選に立候補した時に、私は初めて病院問題の2025年までに働き方改革が迫っていることを知った。それまで何をしていたのか、医療問題が止まっていた。マグネット病院を目指し、市長の英断を望みます。
106	2023-08-1	余呉会場	医療関係者	20代	働く側の意見です。診療科を集約した場合、主治医との連携がスムーズに行えるのか心配です。例) A病院 整形患者 リハビリ目的で、B病院に転院した場合、電話やメールなどでA病院にいる整形Drと連携を取らなければならない。急変などに対応できるのか。
107	2023-08-1	余呉会場	一般、その他	70代以上	病院がないと私ら老人は本当に困ります。湖北病院を残すと言われていましたが、看護師さんやお医者さんが辞めてしまうとなくなると感じます。どうかなくさないでください。
108	2023-08-1	余呉会場	一般、その他	50代	湖北地域の医療の充実。中之郷診療所の存続をお願いしたい。
109	2023-08-1	余呉会場		30代	医療関係者の方に向けたことにしか思えないです。周知の仕方から考えて頂きたい。住民のために実施して頂きたいし、分かりやすく話してほしい。残念な気持ちでした。
110	2023-08-1	余呉会場	一般、その他	40代	もう少し早くこの様な説明や会があると良かったです。市民向けなのか、医療従事者の人向けなのか…。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
111	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	50代	第1回タウンミーティングの滋賀夕刊記事において、湖北病院長が、職員組合のアンケートで「独法化であれば公務員でなくても残る、指定管理であれば残らない」という結果を言われていた。職員がいなくなれば、資料P54『体制が変わっても、病院職員のみなさんが活躍いただける労働条件等の環境を整えます』とありますが、病院として成り立たないと思います。
112	2023-08-3	木之本会場	福祉、介護関係者	50代	市の負担の概算額（独法化、指定管理）が不明なままでどうして判断ができるのか？診療科の再編がどこまで現実的に統一できるのか不明。
113	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	70代以上	夫婦二人暮らしです。いつも湖北病院にお世話になっています。これからも安心して暮らしていけるように湖北病院の存続を願っています。
114	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	60代	赤字続きの市立病院が独法化することで、その懸念がなくなるものではない。国が病院再編に舵を切ったのは、病院経営が厳しいことが大きな要因であることを念頭に置き、市は3つの病院の財政状況を市民に分かる形で明らかにした上で、市民の財政負担が増加しない形とすることを望む。
115	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	40代	A病院ができることには賛成できるが、経営形態をどれにするのかは、選ぶことが難しいと思います。前提条件が明確にならないまま、経営形態を決定することができるのか。何を基準に決定されるのですか？0次コホートという発言がありましたが、長浜市民1万人が参加して京大病院にデータを提供しています。京大にとっては、長浜市は絶対に手放すことのできない自治体だと思います。京大が医師配置をやめるのであれば0次健診をやめれば良いと思います。あと、長浜市の人口が減ることが決まっているのは悲しいです。人口を増やす政策を長浜市はしないのですか？人口増加と医療の充実は一体的に行わなければいけないと思います。指定管理では、それはできないと思います。
116	2023-08-3	木之本会場	医療関係者	50代	全国的に病院再編がされているが結果的に閉院となったケースが多々あるとニュースで聞いています。建前の説明は不要です。本音を聞きたいのが本望です。
117	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	70代以上	生まれた3つの選択肢と公立病院を議論すべきである。赤字は将来的な運営のために公立で補充すべきである。
118	2023-08-3	木之本会場	福祉、介護関係者	30代	採算性は大事ですが、医療不安なく過ごせることはもっと大事。市は責任を持って医療を守る選択をすべき。指定管理では守れない。
119	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	60代	指定管理を選択すれば職員が離職し、湖北病院では59名しか残らないという発言があった。病院長も力説されていた。一般市民目線からすれば、離職されることがまったく理解できない。形態が変わって職員の対応が変わるといった気質の方に命を預けるのか、不安である。市長が、身分、給与保障をすと言っているにも関わらず。公務員の発言、身のふり方としては、いささか寂しい。
120	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	20代	湖北病院、市民病院共に指定管理になれば退職者が多く出る。特に湖北病院は職員募集が難しく、医療崩壊が起きるのではないかと。言論統制、改ざん等が本当であれば、そのような人に病院再編のリーダーとして指揮をとってほしくない。
121	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	70代以上	市民が安心して生活できる医療体制を、市民の夢を参考にして決定していただきたい。
122	2023-08-3	木之本会場	福祉、介護関係者	30代	市民の多くは、今の病院再編の問題を理解できないのではないのでしょうか。自分の父母と話をしてもあまり情報が少なく理解できないのが現状です。70才以上の方々がインターネットで情報を集めることができると思われませんか。市民の思いがどこにあるの考えられていないのではありませんか。
123	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	60代	一般の人が不安に思うことが極力ないような情報提供を望みます。
124	2023-08-3	木之本会場	福祉、介護関係者	60代	湖北病院の指定管理料（平成26年～令和3年財務諸表からベースとなるのは、病院の赤字と市からの補助金。医業収益赤字は年間5.5億円。これの1.5倍程度は要求されるか？5.5×1.5で8.2億円。市からの補助金は年間5.7億円（地方交付税分は▲マイナス合計13.9億円。20年契約280億円。新築した場合耐用30年で420億円。それ以外、病院の修繕費、退職者が多数あった場合に採用コスト。指定管理のデメリット①309→59人が指定管理になっても残る。木之本で医療従事者の採用。②8年赤字の平均5.5億円。人口が減り1.5↓、収益も下がる。8.2億円。補助金が5.7億円。↓14億円。20年間契約280億円。誰が返済するのか。指定管理者はすでに相手。③へき地医療を民間的経営。日赤は高度急性期。そもそもA病院B病院方式をとったため長浜病院と日赤との湖北病院は巻き込まれているだけ。
125	2023-08-3	木之本会場	医療関係者	30代	質問に対する具体的な説明がなく、市民の不安は解決されないままである。条件とかデータとか、金額など具体的に示さないと納得できない。働く人の立場を守ってほしい。立場が守られないと退職者が多くなり、新しい病院になっても回らないと思う。
126	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	70代以上	市長の湖北病院にとってはチャンスの時というのを信じたいと思う。ポジティブに考えたい。湖北病院の前身の伊香病院は地域の人々の寄付金（伊香相救社）の出資で建設されたと聞く。自分たちの病院は出来るだけ自助としたいが昔と今は価値も違うので無理ではある。せめて気持ちだけは、昔の伊香の人達の心意気は守りたい。
127	2023-08-3	木之本会場	一般、その他	50代	なぜ資料を各戸に配布しないのか？長浜市の将来がかかっていることなのにもっと開示すべき。報道しか一般にはわからない。ホームページを年寄りや、興味のない人は見ることができないし、見ない。10か所タウンミーティングするというのが、合計人数はどれだけか？こんなことだけで市長が決定するのは非常に危険。専門化でじっくりと考えていくべき。診療科の再編を優先すればよい。
128	2023-08-6	湖北会場		60代	直営の公立病院を守り、充実して下さい。
129	2023-08-6	湖北会場	医療関係者	50代	収支を明示しないと検討できないのでは。1000床必要なのか、病床利用の状況を明示してほしい。日赤に比べ市民病院はのんびりしているのでは。
130	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	4病院、公立化、これは夢物語。財源は。日赤が長浜から無くなることは、長浜、湖北にとって大きな損失。長浜市立病院職員（院長含）が、日赤と対峙している感が強く出ている。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
131	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	70代以上	独法化、指定管理の2者択一でなく、公立病院として残すという立場での検討は必要なのではないか。何か結論ありの説明のように思えてなりません。引き続き、市民のための医療を守る立場からの検討をお願いしたい。
132	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	とにかく、病院再編が行われて、私たち市民が病院受診をした時に、診療科がなかったり、長時間待たされたり、たらい回しになったりするようなことかないようにしてほしい。
133	2023-08-6	湖北会場		70代以上	病院の再編は、急がないで、しっかりと検討すること。再編することには反対です。
134	2023-08-6	湖北会場	医療関係者	70代以上	他の市町の状況も知らせてほしい。どういう問題があって（市の人口や地形なども）医療形態を変えたのか。どういう形態か。うまく機能しているか。その他、長浜の4つの病院の合意はあるのか。（R元年にもあった）再開しようとしているのか。4つの病院の合意がなければこのミーティングもあまり効果がないのでは。
135	2023-08-6	湖北会場	医療関係者	50代	市長の返答は全てにおいて的を得ていないように感じました。質問されている人はしっかりとわかりやすいのに対して、全く理解に苦しむ返答でした。長浜市のことを本気で考えておられるのでしょうか…。不安になってフラストレーションがたまるタウンミーティングでした。病院職員は”湖北の宝”と何度も聞いていますが、本当にそう思っているなら行動で示し約束を守って欲しい。
136	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	不安や質問に答えるものとは言えない。市長の回答は美辞麗句ばかりで、納得できない。方向性が不明な中で、このまま市長や議会だけで「決めました」は許されないとと思う。
137	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	70代以上	医療もですが患者のことも考えてほしい。4病院共に赤字が大きくなっているようなことは聞いていない。そうしたらしばらくはこのままでいいのでは。患者が迷ってしまいます。医療関係者の不安も考えて下さい。
138	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	40代	診療科の再編が、病院の経営形態うんぬんより一番重要なこと。2024年(来年)から始まる働き方改革について、現状どういう話し合いがされているのか。県からの情報が少なすぎて分からないので教えてほしい。
139	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	社会変化の著しい時代において、病院再編は避けて通れない課題であると考えます。湖北地域の市町村合併も時のリーダーが英断を下して発展してきたように思う。ぜひ、将来に向けて大英断をしていただきたい。
140	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	経営形態検討委員会で決まらなかったものを無理やり決めれば禍根を残す。最優先事項の診療科の集約を第三者委員会を作って集約してはどうか。診療科の集約は経営に関わるから、一体化を検討したのであろうが、まとめられなかったのだから。
141	2023-08-6	湖北会場	医療関係者	60代	大変難しい問題だと感じていますが、将来も市民が安心して医療が受けられるように体制を整えて望ましい。
142	2023-08-6	湖北会場	行政関係者	40代	・病院再編の内容について知識のない人や興味のない人には分かりにくいのではないかと考えた。今回のタウンミーティングで、市民に何を伝えて理解してほしいのか、ある程度具体的に示しておいてもよかったのではないかと。皆、経営形態が変わる（公立化ではなくなる）と捉えて、民間になったらいつ切り捨てられるのか不安になっているのではないかと考えた。（話の中でそうではないと分かりますが）
143	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	70代以上	安心して医療を受けることは市民の人権を守ることです。是非現状のまま直営を守っていただきたい。
144	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	60代	10回のタウンミーティングの内容をホームページだけでなく広く市民に広報できる方法でお願いしたい。市立の病院を残して継続していける方法でお願いします。10回では足りないと思います。
145	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	70代以上	湖北の医療施設はとてもよい状況にあると改めて感心しました。市長としては、市民の願いを実現していただくために日々がんばってくださるわけですから、私たちの願い実現のためにいっそうがんばって下さい。後ろ向きでなく前向きに。
146	2023-08-6	湖北会場	一般、その他	30代	このタウンミーティングの動画を取り、youtubeにアップロードしてください。このようなことをしていることすら市民はほとんど知りません。統合問題も知らない人が多いです。
147	2023-08-9	西浅井会場	医療関係者	40代	指定管理となれば湖北病院、市立長浜病院の離職者がたくさん出ると思います。市長は雇用は守ると言っておられますが、本当に大丈夫ですか。守ると言われるからそれを信じて大丈夫とはなかなか思わないと思いますし、だから辞めないでおこうともならないと思います。他の自治体でうまくいっていないところがたくさんあることを皆知っているのです。
148	2023-08-9	西浅井会場	福祉、介護関係者	60代	民間では、不採算になれば経営方針、不採算部分を切り離すことになりかねない。社協さえ、ケアマネを一か所(本部)に集め、ケアマネが少くなっている状況である。市として、ケアマネが少なくなっていることは以前から問題視しているが、何もしていない。公設として対応することで不採算部分もしっかりと対応する方向でお願いしたい。病院の不採算部分(へき地医療)を、公として、存続することを考えてもよいのではないかと。
149	2023-08-9	西浅井会場	福祉、介護関係者	40代	金額がはっきりしないままどちらか決めてしまうのはなぜですか。家とか車を買うときに値段も見ずに買いますとは言いません。市民の感覚とずれていると思います。湖北病院は不採算だと思うのですが、民間等に委ねられるとサービス低下、縮小を招きかねません。ここは直営でもいいと思います。市北部の医療介護の拠点を責任をもって守っていただきたいです。選択できるのが3つしかない。実質2つ。現状に合っていないのでは。「前提条件が定まっていなかった中では議論の集約には至らず」とありました。（検討委員会）前提条件が定まっていなかったのに、9月にどう結論を出すのか不思議でなりません。2病院先行独法化は先送りですか。まずは診療科の再編ではないですか。
150	2023-08-9	西浅井会場			湖北病院は必ず残してください。市長の話は全く質問に答えられていませんよ。なぜ市長になられたのか疑問に思うばかりです。
151	2023-08-9	西浅井会場	福祉、介護関係者	30代	経営形態の決定はしっかりと細部を詰めてから決めていただきたい。何も決まっていない状態で決定するのは不誠実。
152	2023-08-9	西浅井会場	一般、その他	50代	西浅井の診療所をしっかりと継続してほしい。経営形態はどちらでも良いので、どちらにしても継続した医療の提供をお願いします。

	回答日	会場	所属等	年齢	ご意見・ご質問等
153	2023-08-9	西浅井会場	福祉、介護関係者	30代	市民が本当に理解できると思われていますか。不安な思いだけが増えていっています。指定管理における期間が終わった時の不安しかない。
154	2023-08-9	西浅井会場	一般、その他	40代	説明を聞いて、余計に分からなくなりました。森は必要。でも、どうやって木を植えるかを示さないままで、森は成立しません。方向を指し示し導く仕事が政治だが、ただ話を聞いてガス抜きをするだけになってしまっている。もう一度、病院問題を争点に市長選を開催して下さいませんか。